

Lateinamerikanische Frauenschuhe:

Phragmipedium, Mexipedium, Selenipedium & alle Phragmipedium-Primärhybriden

Olaf Gruß, Orchideen Zauber-Verlag 2014, 526 Seiten, Hardcover, Bestellnummer 20140030, Preis € 99,-

Frauenschuh-Orchideen sind auch bei Laien durchaus bekannt und beliebt. Meistens sind es aber die asiatischen Arten der Gattung Paphiopedilum oder bei Gartenfreunden auch Cypripedium, die in Europa, Asien und Nordamerika vorkommen. Zu diesen gibt es auch ein Menge Literatur, egal ob Artikel in Zeitschriften oder in Büchern, Zu Frauenschuh-Orchideen aus dem zentralen und südlichen Teil Nordamerikas bestand aber bisher eine große Lücke - und diese ist durch das hier vorliegende Buch eindeutig gefüllt worden. Oder, besser gesagt, nicht nur gefüllt, sondern exzellent geschlossen - sowohl was die technische Aufmachung betrifft als auch inhaltlich. Verlag und Autor haben hier Großes geleistet, sicherlich aber auch ein gewisses Wagnis in der heutigen Zeit, wo große und schwere Bücher schon selten geworden sind, sich auch

oft nicht besonders verkaufen. Diesem Buch ist aber ein guter Absatz zu wünschen und wohl auch wahrscheinlich.

Erstens deckt es einmal alle bisher bekannten Arten der behandelten Gattungen ab, dazu auch noch die Primärhybriden (wie aus dem Titel auch ersichtlich). Das transportierte Fachwissen, die Informationen und Details sind meiner Ansicht nach mehr als reichhaltig und vollständig. Synonyme, lokale Namen, Verbreitung, Standortangaben, Geschichte der Arten, Etymologie, Beschreibung der Arten, Variationen, Verwechslungsmöglichkeiten, Kultur ... es wird alles abgedeckt. Das Bildmaterial (über 2000 Abbildungen!) ist mehr als opulent, sowohl in Zahl der Bilder als auch in deren Qualität. Es ist durchaus eine Freude, das Buch nur einfach durchzublättern, die Abbildungen zu genießen. Für die Bilder sind